



Еженедельник новостей МДС

События за 27 февраля – 3 марта 2017 г.

27 февраля

МДС и ГНС обсудили предпринимательскую деятельность в СЭЗ «Бишкек»

Представители МДС, генеральный директор ОсОО «Пласформ» Первиз Хазар и статс-секретарь Государственной налоговой службы при Правительстве КР Карагул уулу Жакып обсудили проблемы предпринимателей при проведении экономической деятельности в СЭЗ «Бишкек». В частности, рассмотрена необходимость перерегистрации юридического лица после принятия соответствующих поправок в законодательство КР, а также последствия такой перерегистрации в части сохранения льгот, предоставленных компаниям, зарегистрированным на территории СЭЗ «Бишкек» до 2000 года. Статс-секретарь принял во внимание аргументы бизнес-сообщества и рекомендовал ОсОО «Пласформ» обратиться в ГНС с официальным запросом для получения соответствующего разъяснения.

Горнодобывающая компания испытывает проблемы с вырубкой арчи

Представители МДС и ОсОО «Каз Минералз Бозымчак» обсудили проблемы, связанные с вырубкой арчовых деревьев. Этот вопрос является критичным для компании, так как арча относится к особо ценным породам деревьев в Кыргызстане. «Каз Минералз Бозымчак» - единственная компания, которая официально получала разрешения на вырубку арчи и производила возмещение потерь. Как сообщили в компании, в настоящее время существуют разногласия между различными департаментами Государственного агентства охраны окружающей среды и лесного хозяйства при Правительстве КР. Кроме того, в нормативной базе много нестыковок. Компания по этому поводу направила письмо в Аппарат Правительства КР, Министерство экономики и Госкомитет промышленности, энергетики и недропользования КР.

28 февраля

МДС содействовал в проведении кыргызско-британского бизнес-форума

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил модератором официальной части и B2B

IBC Weekly News

Events of February 27 – March 3, 2017

February 27

IBC and STS discuss business activities at the Bishkek FEZ

IBC representatives, Director General of Plasform LLC Perviz Hazar and State Secretary of the State Tax Service under the Government of the Kyrgyz Republic Karagul uulu Jakyp discussed problems of entrepreneurs carrying out economic activities at the Bishkek FEZ. In particular, they considered the need for re-registration of legal entities after the adoption of the relevant amendments to the legislation of the Kyrgyz Republic, as well as the consequences of such re-registration related to benefits granted to companies which had been registered in the territory of the Bishkek FEZ until 2000. The STS Secretary of State took into account the arguments voiced by the business community and advised the Plasform LLC to submit an official request to the STS to clarify the situation.

Mining company faces problems with cutting juniper trees

Representatives of IBC and KAZ Minerals Bozymchak LLC discussed problems related to the cutting of juniper trees. This issue is critical for the company, since Juniper belongs to the especially valuable tree species in Kyrgyzstan. KAZ Minerals Bozymchak is the only company to receive official permission for cutting of juniper and it paid a loss compensation. Currently, there is controversy between various departments of the State Agency for Environmental Protection and Forestry under the Government of the Kyrgyz Republic. Besides, there are many inconsistencies in the regulatory framework. The company has submitted a letter on this issue to the Government Office, the Economy Ministry and the State Committee for Industry, Energy and the Subsoil Use of the Kyrgyz Republic.

February 28

IBC takes an active part in hosting the first UK Trade Mission in the Kyrgyz Republic

IBC Executive Director Askar Sydykov moderated the opening part and B2B meetings at the Kyrgyz-

<p>встреч на кыргызско-британском бизнес-форуме в таких секторах экономики, как производство, горнодобывающая отрасль, энергетика и туризм. Организовали форум Посольство Великобритании в КР и Государственное агентство по продвижению инвестиций и экспорта при Министерстве экономики КР. Цель мероприятия - ознакомление участников британской торговой миссии с инвестиционными возможностями КР, привлечение потенциальных инвесторов, установление взаимовыгодных контактов между бизнес-кругами двух стран. Кыргызская Республика придает особое значение развитию дружеских и торгово-экономических отношений с Соединенным Королевством Великобритании, отметил министр экономики КР Арзыбек Кожошев. За 2016 год товарооборот между Кыргызстаном и Британией увеличился в 2,8 раза по сравнению с 2015 годом, а экспорт - в 17,8 раза.</p> <p>Подробнее</p> <p>TechWomen расширяет карьерные возможности для женщин</p> <p>МДС принял участие в Кыргызстанском форуме информационных технологий TechWomen. 16 женщин-лидеров в области бизнеса и технологий из Силиконовой долины США стали наставниками для женщин-предпринимателей Кыргызстана, чтобы они могли применять достижения науки и техники для развития страны. Через наставнические и обменные программы TechWomen способствует укреплению взаимопонимания между профессионалами разных стран, а также расширяет интерес и карьерные возможности для женщин в сфере науки и техники.</p>	<p>British Business Forum in such sectors as manufacturing, mining, energy and tourism. The business forum was organized by the British Embassy in Kyrgyzstan and the Investment and Export Promotion Agency under the Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic. The forum aimed to familiarize the participants of the British Trade Mission with the investment opportunities of Kyrgyzstan and establish mutually beneficial contacts between the business circles of the two countries. Kyrgyzstan attaches great importance to developing economic and trade relations with the United Kingdom, Kyrgyzstan's Economy Minister Arzybek Kojoshev said at the forum. In 2016, trade between Kyrgyzstan and the UK increased 2.8-fold compared to 2015. Kyrgyzstan's exports increased 17.8-fold.</p> <p>More</p> <p>TechWomen expanding career opportunities for women</p> <p>IBC took part in the forum of Kyrgyz Information Technologies, TechWomen. Sixteen business and technology leaders from the U.S. traveled to Kyrgyzstan as a delegation of the TechWomen program. Senior tech executives from the Silicon Valley and professionals worked with Kyrgyzstani alumni of the TechWomen program to carry out informational and mentoring sessions for young people and professionals working in the areas of science, technology, engineering and math (STEM) in Kyrgyzstan.</p>
<p>1 марта</p> <p>Проблемы горнодобывающей отрасли обсудили с аналитиком NRGI</p> <p>Представители МДС, главный экономический аналитик NRGI (Института управления природными ресурсами) Дэвид Мэнли и консультант NRGI Назгуль Кулова обсудили состояние горнодобывающей отрасли Кыргызстана, а также проблемы, связанные с неналоговыми платежами, разрешительной системой, выплатой социального пакета и др. Институт управления природными ресурсами помогает реализовать преимущества стран, обладающих запасами полезных ископаемых. NRGI выполняет это с помощью технических консультаций, прикладных исследований, анализа политики и развития потенциала. NRGI работает с правительствами, гражданским обществом, СМИ, законодательными органами и частным сектором для развития ответственного и эффективного управления в добывающих отраслях.</p> <p>Подробнее</p>	<p>March 1</p> <p>Mining sector issues discussed with NRGI analyst</p> <p>IBC representatives, David Manley, Senior Economic Analyst at the NRGI (the Natural Resource Governance Institute), and NRGI Consultant Nazgul Kulova discussed the situation in the mining industry of Kyrgyzstan and problems related to non-tax payments, licensing system, payment of social benefits, and others. The Natural Resource Governance Institute helps people to realize the benefits of their countries' endowments of oil, gas and minerals. The NRGI does this through technical advice, advocacy, applied research, policy analysis, and capacity development. They work with innovative agents of change within government ministries, civil society, the media, legislatures, the private sector, and international institutions to promote accountable and effective governance in the extractive industries.</p> <p>More</p>

<p>3 марта</p> <p>Усиление бизнес-ассоциаций поможет развитию предпринимательства</p> <p>МДС принял участие во встрече представителей бизнеса и Министерства экономики КР для обсуждения предложений по усилению бизнес-ассоциаций. Одной из основных проблем отечественного бизнеса является его разобщенность. Это наблюдается на всех уровнях развития предпринимательства, начиная с открытия предприятия, получения различных разрешительных документов и заканчивая проблемами сбыта продукции. Кроме того, коррупция препятствует развитию добросовестного предпринимательства и инвестиционной привлекательности страны. Участники встречи обсудили пути консолидации бизнеса для выхода на более высокий уровень взаимодействия с государством.</p> <p>Презентован отчет по оценке результатов работы ПРООН в КР</p> <p>МДС принял участие в мероприятии представительства ПРООН в КР, на котором был презентован отчет по оценке результатов работы ПРООН в КР, подготовленный представителями независимого офиса по оценке штаб-квартиры ПРООН. Оценка деятельности ПРООН в КР осуществлена в целях изучения вклада организации в развитие Кыргызской Республики в рамках реализации действующей Национальной стратегии устойчивого развития на период 2013-2017 гг. Ранее по данному вопросу были организованы встречи и консультации с представителями государственных структур, донорских, международных организаций и гражданского общества.</p>	<p>March 3</p> <p>Strengthening of business associations to help business development</p> <p>IBC participated in the meeting of business representatives and the Economy Ministry to discuss suggestions to strengthen business associations. Disunity is among the main problems of domestic business. It can be observed at all levels of business development, starting from the opening of companies, obtaining various permits and ending with the marketing problems. In addition, corruption hinders the development of bona fide businesses and investment attractiveness of the country. The meeting participants discussed ways to consolidate the business's efforts to obtain a higher level of interaction with the state.</p> <p>Report on results of UNDP activities in the Kyrgyz Republic presented</p> <p>IBC took part in the event of the UNDP country office in the Kyrgyz Republic to present a report on the assessment of the results of the UNDP activities in the country. The report was prepared by representatives of an independent office of the UNDP headquarters. The assessment of the UNDP country office in the Kyrgyz Republic was carried out to study the organization's contribution to the development of the Kyrgyz Republic as part of the National Sustainable Development Strategy for 2013-2017. Earlier, meetings and consultations with representatives of government agencies, donors, international organizations and civil society were held on this issue.</p>
<p>Новости членов МДС</p> <p>Компания «Газпром Кыргызстан» совместно с банком «Бай-Тушум» и программой финансирования устойчивой энергии в Кыргызстане KyrSEFF запускает специальную программу по газоснабжению. Программа представляет собой совместный кредитный продукт, сопровождающийся 20% грантом Европейского союза. В рамках программы жители Бишкека и Чуйской области могут получить финансирование на проведение газа в свои домохозяйства. Подробнее</p> <p>Компания Эл Груп Консалтинг объявляет о наборе слушателей в первую авторскую Школу рекрутера от практикующих консультантов. Тренинг рассчитан на профессионалов, которым важен результат для формирования команды, а также на начинающих специалистов, желающих повысить свой экспертный уровень в сфере эффективного рекрутинга. Подробнее</p>	<p>News from IBC members</p> <p>Gazprom Kyrgyzstan, together with the Bai-Tushum Bank and Kyrgyz Sustainable Energy Financing Facility (KyrSEFF) are launching a special gas supply program. It is a joint loan product accompanied by a 20% grant from the European Union. As part of the program, residents of Bishkek and the Chui oblast settlements may receive funding to supply gas to their households. Read more</p> <p>The EI Group Consulting Company announces the recruitment of students at the first author Recruiter School from practicing consultants. The training is designed for professionals seeking for the team formation results, as well as young specialists who want to improve their expertise level in the field of effective recruitment. Read more</p>
<p>Вниманию членов МДС</p>	<p>Information for IBC members</p>

<p>Международная ярмарка «Инновация, интеграция и развитие» пройдет с 28 мая по 1 июня в Китайской Народной Республике. На ярмарке будут представлены 6 секторов: туризм и торговля, здравоохранение, культура, финансы, наука и технология, интернет и информационное управление. В ярмарке планируется участие представителей государственных органов КР. Участие отечественного бизнеса в мероприятии бесплатно. Желающие принять участие в мероприятии могут обращаться по эл. адресу: sh.sultanova@trade.kg</p> <p>Выставка ProMat Show 2017 пройдет в г. Чикаго, штат Иллинойс, США, с 3 по 6 апреля 2017 года. На выставке будет представлен огромный выбор инновационных и технологических решений в отраслях производства и снабжения. Торговый отдел Посольства США организует делегацию из Казахстана и других стран Центральной Азии для посещения выставки. За более подробной информацией, пожалуйста, обращайтесь к Алие Шайхиной: 7 (727) 250 76 12 вн. 6491 (тел.), 7 (727) 250 07 77 (факс) или по e-mail: aliya.shaikhina@trade.gov</p>	<p>The International Fair "Innovation, Integration and Development" will be held from May 28 to June 1 in the People's Republic of China. Six sectors will be represented at the fair: tourism & trade, health, culture, finance, science & technology, the Internet & information management. The event will be attended by representatives of state bodies of the Kyrgyz Republic. The participation of domestic business is free. Those wishing to attend the event please contact: sh.sultanova@trade.kg</p> <p>ProMat Show 2017 Exhibition will be held in Chicago, Illinois, USA, from 3 to 6 April 2017. A huge selection of innovative and technological solutions in the fields of production and supply will be presented at the exhibition. The U.S. Department of Commerce of the Embassy will organize a delegation from Kazakhstan and other Central Asian countries to visit the exhibition. For more information, please contact Alia Shayhina: 7 (727) 250 76 12 ext. 6491 (tel.), 7 (727) 250 07 77 (fax) or by e-mail: aliya.shaikhina@trade.gov</p>
<p>МДС в СМИ</p> <p><i>28 февраля</i> исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков и члены МДС - представители горнодобывающих компаний «Каз Минералз Бозымчак» и «Алтынкен» приняли участие в телевизионном ток-шоу «Ой-Ордо» на КТРК (прямой эфир) на тему: «Недропользование: возможности для развития». Подробнее</p> <p><i>28 февраля</i> Аскар Сыдыков дал интервью новостной службе 5-го ТВ канала о том, как влияют митинги на инвестиционный климат в Кыргызстане. В то время как в городе проходили митинги, в «Хаятте» состоялся кыргызско-британский бизнес-форум, и участников торговой миссии из Великобритании пришлось предупредить о соблюдении определенной осторожности, сообщил Аскар Сыдыков.</p> <p><i>2 марта</i> Данияр Медеров, зам. исполнительного директора МДС (модератор), и Улан Кулов, исполнительный директор Ассоциации нефтетрейдеров КР, участвовали в аналитической ТВ программе информационного агентства «Кабар» на тему: «Качество и цена ГСМ в Кыргызстане». С видео можно ознакомиться по ссылке</p> <p><i>5 марта</i> в интернет-газете <i>The Times of Central Asia</i> опубликована статья Лидии Савиной (МДС) о кыргызско-британском бизнес-форуме, прошедшем 28 февраля в Бишкеке. ссылка</p>	<p>IBC in the media</p> <p><i>On February 28</i>, IBC Executive Director Askar Sydykov and representatives of mining companies, IBC members Kaz Minerals Bozymchak and Altynken took part in the Oi-Ordo TV talk show at the National TV Chanel (live) on the theme "Subsoil use: development opportunities." More</p> <p><i>On February 28</i>, Askar Sydykov gave an interview to the news service of the 5th TV channel on how street protests affect the investment climate in Kyrgyzstan. "While meetings were held downtown, the Hyatt hotel hosted the Kyrgyz-British business forum, and the Embassy had to warn participants of the trade mission from the UK to be careful when walking in the city," Sydykov said.</p> <p><i>On March 2</i>, Daniyar Mederov, IBC Deputy Executive Director (moderator), and Ulan Kulov, Executive Director of the Association of Oil Traders of Kyrgyzstan, participated in the analytical TV program of the Kabar information agency on the theme: "The quality and price of petroleum products in Kyrgyzstan." The video can be found here</p> <p><i>On March 5</i>, <i>The Times of Central Asia</i> published an article "UK seeking to build sustainable business partnership with Kyrgyzstan" by Lidia Savina (IBC) about the Kyrgyz-British business forum held on February 28 in Bishkek. link</p>

<p>События на 6 – 10 марта</p> <p><i>Заседание Комитета по минеральным ресурсам</i> 9 марта состоится заседание комитета МДС по минеральным ресурсам. В заседании примут участие представители Госкомитета промышленности, энергетики и недропользования КР. Планируется обсудить положение по социальному пакету, а также результаты проведенной работы по ставкам платы за загрязнение окружающей среды, возмещению потерь земель сельскохозяйственного назначения, увеличению ставок бонусов и др. Время: 16:00. Место: офис юридической фирмы "Каликова энд Ассошиэйтс" (бул. Эркиндик, 71).</p> <p><i>Видеоконференция по обсуждению ЗТС между ЕАЭС и Исламской Республикой Иран</i> 10 марта Евразийская экономическая комиссия (ЕЭК) в рамках внешнеэкономической переговорной повестки в формате видеоконференции проведет экспертную сессию по обсуждению перспектив создания и функционирования зоны свободной торговли (ЗТС) между Евразийским экономическим союзом (ЕАЭС) и Исламской Республикой Иран. Задача экспертной сессии - проинформировать бизнес об открывающихся возможностях соглашения о ЗСТ, получить информацию от экспортеров о существующих барьерах при выходе на рынок Ирана. <i>Место проведения:</i> Министерство экономики КР, видео-конференц-зал, 4-й этаж, каб. 405.</p>	<p>Events for March 6 – 10</p> <p><i>Meeting of IBC Mineral resources committee</i> On March 9, a meeting of the IBC Mineral Resources Committee (MRC) will be held with the participation of representatives of the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic. It is planned to discuss the situation with the social package and the results of the MRC work on payment for environmental pollution, compensation for the loss of agricultural land, increase of bonuses, and others. Time: 16.00. Venue: office of the Kalikova & Associates law firm (71, Erkindik Blvd.).</p> <p><i>Videoconference on discussion of FTA between EEU and Islamic Republic</i> On March 10, the Eurasian Economic Commission (EEC) will hold an expert videoconference (as part of foreign trade negotiation agenda) to discuss the prospects for the establishment and functioning of a free trade area (FTA) between the Eurasian Economic Union (EEU) and the Islamic Republic of Iran. The expert session aims to inform businesses about the opportunities related to the agreement on the FTA, and to obtain information from exporters on existing barriers in entering the Iranian market. Venue: the Economy Ministry, video conference room, 4th floor, room 405.</p>
<p><i>С уважением,</i></p> <p><i>Международный деловой совет Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаятм Ридженси Бишкек, каб. 113 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>	<p><i>Best regards,</i></p> <p><i>International Business Council Office 113, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>